

Erstmalig können die Anmeldungen zu den Berufskollegs und zu den Berufsschulen über das Internetportal [www.schueleranmeldung.de](http://www.schueleranmeldung.de) erfolgen. Das neue zentrale Anmeldeverfahren unter dem Titel **Schüler Online** ist datenschutzrechtlich abgesichert.

Bitte stimmen Sie mit Ihrem Ausbildungsbetrieb ab, ob dieser die Anmeldung zur Berufsschule übernimmt. Beauftragt der Betrieb Sie mit der Anmeldung (**dies ist zu bevorzugen**), nehmen die Anmeldung vor.

Sie können die Anmeldung an jedem beliebigen Computer mit Internetzugang vornehmen. Wie im Flugzeug oder beim Pop-Konzert gilt auch hier: Jede/r hat nur ein Ticket. Das heißt, Sie müssen sich für ein Berufskolleg und einen Ausbildungsgang entscheiden. Entscheiden Sie sich nach der Anmeldung für eine andere Ausbildung oder für einen anderen Ausbildungsort, teilen Sie dies bitte umgehend der zuerst ausgewählten Schule mit.

## Die Anmeldung in 12 Schritten

### Schritt Nummer 1

Loggen Sie sich ein mit:

[www.schueleranmeldung.de](http://www.schueleranmeldung.de)



## Schritt Nummer 2

Loggen Sie sich mit der Angabe Ihres **Nachnamens, Ihres Vornamens, Ihres Geburtsdatums** und Ihres **persönlichen Passworts** (z.B. T05KP8), das Sie von Ihrer derzeitigen Schule erhalten haben ein. Nimmt Ihre derzeitige Schule das System **Schüler Online** nicht in Anspruch oder haben Sie aus anderen Gründen kein Passwort erhalten, melden Sie sich über Ihren Namen, Ihren **Vornamen, Ihr Geburtsdatum und Ihre Adresse** an. Sie bekommen danach ein Passwort ausgegeben. Zur Berufsschule können Sie sich übrigens im Rahmen der betrieblichen Ausbildung bis November eines jeden Jahres jederzeit online anmelden.

Bei vorhandenem Passwort: Geben Sie Ihren Nachnamen, Ihren Vornamen und Ihr Geburtsdatum ein und klicken Sie auf Login



The screenshot shows the SchülerOnline website interface. At the top left is the logo "schüler online" with a speech bubble icon. To the right are links for "Kontakt" and "Impressum/AGB". Below the logo is a navigation menu with "Home", "die idee", "dabei sein", "bildungsangebote", and "aktuell". A search bar is located on the right side of the header.

The main content area is divided into three columns. The left column contains four menu items: "die idee" (was uns bewegt: Ziele, Motivation, Aufgabe...), "dabei sein" (Wie kann ich teilnehmen, Anmeldung, Vorteile Newsletter abonnieren...), "bildungsangebote" (zu Schule und Beruf Angebote Termine...), and "aktuell" (Veröffentlichungen, Archiv, Service...). The middle column features a large photo of three young women lying on the floor, with the heading "SchülerOnline" and a sub-heading "die idee". Below this is a paragraph of text describing the platform's purpose: "Schüler Online ist eine Internet-Plattform zur Unterstützung von Schulübergängen und anderen damit verbundenen Verwaltungsvorgängen. Realisiert ist hier gegenwärtig der Übergang der Schülerinnen und Schüler von den weiterführenden Schulen (Förder-, Haupt-, Real- und Gesamtschulen sowie Gymnasien) ins Berufsleben und damit zu den Berufsbildenden Schulen; ebenso der Übergang zu einer Schule mit gymnasialer Oberstufe. Die Unterstützung der Einschulung sowie des Übergangs von der Grundschule zu einer weiterführenden Schule ist in Vorbereitung. Schülerinnen und Schüler (bzw. deren Erziehungsberechtigte) haben die Möglichkeit, die Anmeldungen zu Vollzeitbildungsgängen".

The right column contains a "Log in" section with a login form. The form includes fields for "Nachname" (filled with "Mustermann"), "Vorname" (filled with "Maria"), and "Geburtsdatum" (filled with "11.11.1988"). A "Login" button is positioned below the form. Below the login section is a "Infos zu Schüler online" section with three sub-sections: "...für Schüler" (Was gibt es neues » weiter), "...für Lehrer" (Was leistet Schüler online » weiter), and "...für Eltern" (Was Sie wissen sollten » weiter).

## Schritt Nummer 3

Falls Sie ein Passwort haben, geben Sie es jetzt hier ein und klicken Sie auf „weiter“

The screenshot shows the 'schüler online' website interface. At the top, there is a navigation bar with 'Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell'. On the left, there are four menu items: 'die idee', 'dabei sein', 'bildungsangebote', and 'aktuell'. The main content area is titled 'Passwort' and contains the text 'Bitte geben Sie ihr Passwort ein'. Below this is a password input field with a 'weiter' button. A red error message 'falsches Passwort' is displayed below the input field. A black arrow points from the text above to the password input field. On the right side, there is a 'Log in' section with a search bar, a 'Log in' button, and a 'Login' button. Below this is an 'Infos zu Schüler online' section with three sub-sections: '...für Schüler', '...für Lehrer', and '...für Eltern', each with a 'weiter' button.

Falls Sie nicht über ein Passwort verfügen, geben Sie in der folgenden Maske nun alle weiteren erforderlichen Daten ein und klicken Sie auf „weiter“

Die mit \* gekennzeichneten Felder **müssen** unbedingt ausgefüllt werden.

The screenshot shows the 'schüler online' website interface for registration. At the top, there is a navigation bar with 'Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell'. On the left, there are four menu items: 'die idee', 'dabei sein', 'bildungsangebote', and 'aktuell'. The main content area is titled 'Adresse' and contains the text 'Bitte ergänzen Sie Ihre Adresse'. Below this are several input fields: 'Land/Plz/Wohnort\*' (with a dropdown menu showing 'D' and '48683 Ahaus'), 'Straße + Hausnr.\*' (with the text 'Anfangstraße 1'), 'Telefon' (with the text '02561 / 123456'), 'E-Mail', and 'Geschlecht\*' (with radio buttons for 'Frau' and 'Mann'). A 'weiter' button is located at the bottom right of the form. A note '\* notwendige Angaben' is displayed below the form. On the right side, there is an 'Impressum/AGB' link, a search bar, a 'Log in' section with a 'Login' button, and an 'Infos zu Schüler online' section with three sub-sections: '...für Schüler', '...für Lehrer', and '...für Eltern', each with a 'weiter' button.

## Schritt Nummer 4

Sie erhalten jetzt ein Passwort.

**Schreiben Sie sich Ihr Passwort auf und halten Sie es geheim!**

Klicken Sie auf „weiter“.

schüler online

Kontakt Impressum/AGB

Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell

suche

**die idee**  
was uns bewegt:  
Ziele, Motivation,  
Aufgabe...

**dabei sein**  
Wie kann ich  
teilnehmen:  
Anmeldung, Vorteile  
Newsletter abonnieren...

**bildungsangebote**  
zu Schule und Beruf  
Angebote Termine...

**aktuell**  
Veröffentlichungen,  
Archiv, Service...

Adresse: Passwort:

Ihr persönliches Passwort für die Online-Anmeldung lautet:

Passwort: **D3F905**

Wenn Sie, zu einem späteren Zeitpunkt, Ihre Anmeldung ändern oder sich über den Stand Ihrer Anmeldung informieren wollen, benötigen Sie dieses Kennwort.

weiter

\* notwendige Angaben:

**Log in**  
Hier melden Sie sich mit Ihren Zugangsdaten an.

Nachname:

Vorname:

Geburtsdatum:

Login

**Infos zu Schüler online**

...für Schüler  
Was gibt es neues  
weiter

...für Lehrer  
Was leistet Schüler online  
weiter

...für Eltern  
Was Sie wissen sollten  
weiter

## Schritt Nummer 5

Geben Sie weitere erforderliche persönliche Daten ein und klicken Sie auf „weiter“.

schüler online

Kontakt Impressum/AGB

« abmelden

Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell

suche

**die idee**  
was uns bewegt:  
Ziele, Motivation,  
Aufgabe...

**dabei sein**  
Wie kann ich  
teilnehmen:  
Anmeldung, Vorteile

**bildungsangebote**  
zu Schule und Beruf  
Angebote Termine...

**aktuell**  
Veröffentlichungen,  
Archiv, Service...

**Maria Mustermann (11.11.1988)**

Persönliche Daten Notfall Migration Schulbildung Auswahl

Bitte ergänzen Sie Ihre persönlichen Daten!

Land/Plz/Wohnort\*

Ortsteil

Geburtsort\*

Geburtsname

1.Telefon\*

2.Telefon

E-Mail

Geschlecht\*  Frau  Mann

Staatszugehörigkeit\*

Religion\*

Jahr der 1. Einschulung

löschen

weiter

\* notwendige Angaben

## Schritt Nummer 6

Geben Sie die Daten zu Ihren Erziehungsberechtigten ein und klicken Sie auf „weiter“.

The screenshot shows the 'schüler online' website interface. The user is logged in as Maria Mustermann (11.11.1988). The main navigation bar includes 'Home', 'die idee', 'dabei sein', 'bildungsangebote', and 'aktuell'. The right side has 'Kontakt', 'Impressum/AGB', and 'abmelden'. A search bar is located at the top right. The main content area displays the 'Notfall' form for emergency contact information. The form is divided into two sections: '1. Notfalladresse' and '2. Notfalladresse'. The first section is pre-filled with the following information: Anrede: Herr; Nachname: Mustermann; Vorname: Hermann; Land/Plz/Wohnort: D 48683 Ahaus; Straße + Hausnr.: Anfangstr. 1; Telefon: 02561 / 123456; E-Mail: ; Art: Vater. The second section is empty. A 'weiter' button is located at the bottom right of the form. A note at the bottom left of the form states '\* notwendige Angaben'.

## Schritt Nummer 7

Falls Migrationshintergrund vorhanden, bitte eintragen, sonst direkt mit „weiter“.

The screenshot shows the 'schüler online' website interface. The user is logged in as Maria Mustermann (11.11.1988). The main navigation bar includes 'Home', 'die idee', 'dabei sein', 'bildungsangebote', and 'aktuell'. The right side has 'Kontakt', 'Impressum/AGB', and 'abmelden'. A search bar is located at the top right. The main content area displays the 'Migration' form for migration background information. The form is divided into two sections: '1. Migrationshintergrund' and '2. Staatszugehörigkeit'. The first section includes checkboxes for 'Migrationshintergrund vorhanden' and 'Spätaussiedler', and dropdown menus for 'Geburtsland Schüler/in', 'Geburtsland Vater', and 'Geburtsland Mutter'. The second section includes a dropdown menu for 'Verkehrssprache'. A 'weiter' button is located at the bottom right of the form. A note at the bottom left of the form states '\* notwendige Angaben'.

## Schritt Nummer 8

Hier wählen Sie die **zurzeit von Ihnen besuchte Schule, bzw. die Schule, die Sie zuletzt besucht haben**, z. B. Realschule Anne Frank  
und den **Schulabschluss, den Sie erreicht haben bzw. erreichen werden** (z. B. Mittlerer Abschluss - Fachoberschulreife)

The screenshot shows the 'schüler online' website interface. The user profile is Maria Mustermann (11.11.1988). The 'Schulbildung' tab is active. The form asks for the last school visited and the expected school leaving certificate. The 'Auswahlliste Schulen\*' dropdown is set to 'Ahaus, RS Anne-Frank'. The 'voraussichtlicher Schulabschluss\*' dropdown is set to 'Mittlerer Abschluss (Fachoberschulreife)'. A 'weiter' button is visible at the bottom right of the form. A search bar is located in the top right corner.

Falls Ihre zuletzt besuchte Schule ein Berufskolleg war, muss außerdem die **Schulgliederung** (Bildungsgang) eingegeben werden (z. B. Berufsgrundschuljahr).

The screenshot shows the 'schüler online' website interface for Mariechen Mustermann (11.11.1988). The 'Schulbildung' tab is active. The form asks for the last school visited and the expected school leaving certificate. The 'Auswahlliste Schulen\*' dropdown is set to 'Ahaus, Berufskolleg für Technik'. The 'Schulgliederung\*' dropdown is set to 'Berufsgrundschuljahr'. The 'voraussichtlicher Schulabschluss\*' dropdown is set to 'Mittlerer Abschluss (Fachoberschulreife mit Qualifikationsvermerk)'. A 'weiter' button is visible at the bottom right of the form. A search bar is located in the top right corner.

## Schritt Nummer 9

Klicken Sie nun an, was Sie tun möchten, z. B. Anmeldung zur Berufsschule (bei vorhandenem Ausbildungsvertrag) „weiter“

**schüler online** Kontakt Impressum/AGB  
« abmelden

Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell suche

**die idee**  
was uns bewegt:  
Ziele, Motivation,  
Aufgabe...

**dabei sein**  
Wie kann ich  
teilnehmen:  
Anmeldung, Vorteile

**bildungsangebote**  
zu Schule und Beruf  
Angebote Termine...

**a! aktuell**  
Veröffentlichungen,  
Archiv, Service...

**Maria Mustermann (11.17.1988)**

Persönliche Daten Notfall Migration Schulbildung **Auswahl**

Was möchten Sie tun?

Anmeldung (Berufskolleg)

Anmeldung (Berufsschule mit Ausbildungsvertrag)

Stand Ihrer Anmeldung

**weiter**

\* notwendige Angaben

## Schritt Nummer 10

Geben Sie die Angaben zu Ihrem **Ausbildungsbetrieb, den Ausbildungsberuf und die vom Ausbildungsbetrieb gewünschte Berufsschule** ein und klicken Sie auf „weiter“

**schüler online** Kontakt Impressum/AGB  
« abmelden

Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell suche

**Maria Mustermann (11.11.1988)**

**Sie müssen einen Ausbildungsberuf auswählen.  
Bitte überprüfen sie das Datumsformat (Ausbildungsende).  
Sie müssen einen Berufsschule auswählen.**

Ausbildung Übersicht Formular

Angaben zum Ausbildungsbetrieb

**Betrieb\*** Testbetrieb

**Plz/Ort\*** 48683 Ahaus

**Filiale/Ortsteil** Ottenstein

**Straße\*** Teststraße 11

**Telefon** 02561 55555

**Ausbildung (von - bis)\*** 01.08.2010 31.07.2013

Welchen Ausbildungsberuf werden Sie erlernen?\*

Industrie Kaufmann/frau

Berufsschulen mit der gewählten Ausbildung\*

Ahaus, Berufskolleg Wirtschaft und Verwaltung

**zurück** **weiter**

\* notwendige Angaben

## Schritt Nummer 11

Ihre eingegebenen Daten erscheinen, klicken Sie nun auf „absenden“.

schüler online

Kontakt Impressum/AGB  
« abmelden

Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell

suche

die idee was uns bewegt: Ziele, Motivation, Aufgabe...

dabei sein Wie kann ich teilnehmen: Anmeldung, Vorteile

bildungsangebote zu Schule und Beruf Angebote Termine...

a! aktuell Veröffentlichungen, Archiv, Service...

Maria Mustermann (11.11.1988)

Ausbildung Übersicht Formular

Bitte überprüfen Sie Ihre Angaben

Anmeldung zur Berufsschule  
**Ahaus, Berufskolleg Wirtschaft und Verwaltung**

Ausbildungsberuf  
**Industriekaufmann/-frau**

Ausbildungsbetrieb  
**Testbetrieb  
Teststraße 11  
48683 Ahaus**

besuchte Schule  
**Ahaus, RS Anne-Frank**

Schulabschluss  
**Mittlerer Abschluss (Fachoberschulreife)**

absenden

\* notwendige Angaben

## Schritt Nummer 12

Sie erhalten hier den Hinweis, welche zusätzlichen Unterlagen Sie bei dem Berufskolleg einreichen müssen, z.B. **Ausbildungsvertrag am ersten Berufsschultag mitbringen**.

**Sie können nun Ihr Antragsformular der Anmeldung drucken.**

schüler online

Kontakt Impressum/AGB  
« abmelden

Home die idee dabei sein bildungsangebote aktuell

suche

die idee was uns bewegt: Ziele, Motivation, Aufgabe...

dabei sein Wie kann ich teilnehmen: Anmeldung, Vorteile

bildungsangebote zu Schule und Beruf Angebote Termine...

a! aktuell Veröffentlichungen, Archiv, Service...

Maria Mustermann (11.11.1988)

Ausbildung Übersicht Formular

Der Antrag wurde versendet.  
Für eine vollständige Anmeldung müssen Sie das Antragsformular ausdrucken und zusammen mit den notwendigen Unterlagen bei der Schule einreichen

Notwendige Unterlagen  
**Ausbildungsvertrag (am ersten Schultag mitbringen)**

zurück **Antragsformular drucken**

\* notwendige Angaben

Der Status Ihrer Anmeldung ist jederzeit online einsehbar.

**Dazu benötigen Sie aber immer Ihr Passwort. Bewahren Sie es deshalb sorgfältig auf!**



## Muster Antragsformular der Anmeldung

### **Berufskolleg Wirtschaft u. Verwaltung Ahaus**

Kusenhook 4-8  
48683 Ahaus

Anmeldung zur Berufsschule

12.Januar 2010

### **Frau Maria Mustermann**

Anfangstraße 1  
48683 Ahaus

Geburtsdatum: 11.11.1988  
Geburtsort: Ahaus  
Staatszugehörigkeit: deutsch  
Konfession: römisch katholisch  
Telefon: 02561 / 123456

Ausbildungsbetrieb:

#### **Testbetrieb**

Ottenstein  
48683 Ahaus  
Teststraße 11  
02561 55555

Ausbildungszeit:

**01.08.2010 - 31.07.2013**

Ausbildungsberuf:

**Industriekaufmann/-frau**

#### **Hinweise und notwendige Unterlagen:**

Ausbildungsvertrag (am ersten Schultag mitbringen)

**Nach erfolgreich ausgeführter Anmeldung sollten Sie ein ausgedrucktes Antragsformular Ihrem Ausbildungsbetrieb vorlegen, damit dieser über die ordnungsgemäße Anmeldung informiert ist.**

**Kurz vor den Sommerferien erhalten Sie von der Berufsschule einen Aufnahmebescheid. Bitte legen Sie ein Exemplar des Aufnahmebescheides auch Ihrem Ausbilder vor.**